

Zeitschrift: Lenzburger Neujahrsblätter
Herausgeber: Ortsbürger-Kulturkommission Lenzburg
Band: 78 (2007)

Rubrik: Möglichst viele unsere Stadt finden lassen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Festproklamation durch den OK-Präsidenten René JeanRichard am 1. Januar 2006 im alten Gemeindesaal.

Möglichst viele unsere Stadt finden lassen

von René JeanRichard, OK-Präsident

Die Neujahrsansprache am 1. Januar 2006

Wir starten heute in ein besonderes Jahr: Wir feiern 700 Jahre Stadtrecht. Wenn man in Lenzburg ein Fest organisiert, startet man nicht aus dem Nichts. Festerfahrung ist vorhanden und Ideen gibt's reichlich. So war es auch bei unserer Arbeit. Bei vielen Lenzburgern ist das Fest von 1956 in bester Erinnerung. Auch das Schlossfest 1981 hat Spuren hinterlassen. Wir aber wollen kein Fest nur unter Lenzburgern wie vor 50 Jahren, und nur ein einfaches Beizenfest wird dem Ereignis nicht gerecht. Nein, es muss ein offenes, einzigartiges, nachhaltiges Jubiläum werden, das begeistert und wachrüttelt. Man soll Lenzburg erleben und neu erkennen können mit seinen Chancen und Grenzen; man soll es besser verstehen, was es ist und was es kann. Mutige Ziele. Aber den Mutigen gehört die Welt! Das wussten unsere Vorfahren, als sie vor 700 Jahren unsere Stadt gegründet und aufgebaut haben.

Doch was hat die Kyburger bewogen, am Fusse des Schlossberges eine ganz neue Stadt zu gründen? Sie liegt an keinem wichtigen Flussübergang, es führte kein wichtiger Verkehrsweg hindurch. Es war offenbar der Markt, der Lenzburg zu einem bescheidenen Handelsort wachsen liess. Lenzburg war also nicht Selbstzweck, es diente dem Amt Lenzburg. Es entstand also für und wegen seiner Nachbarn. Dass Lenzburg das Stadtrecht so spät erhielt, liegt wohl daran, dass man offenbar gut zusammen mit Schlossherr und Nachbarn lebte und keine geschriebenen Rechte brauchte.

Den Mutigen gehört die Welt. Das mag sich der Stadtrat gesagt haben, als er Leitsätze zu den Bereichen Wirtschaft und Bildung, Kultur und Umwelt, Familie und Leben formulierte. Auf Grund unseres neuen Geschichtsbewusstseins und des Leitbildes haben wir die Leitideen für unser Fest entwickelt: 1. Lenzburg ist wegen seiner Nachbarn entstanden und nicht Selbstzweck; deshalb lassen wir unsere Nachbarn am Jubiläum aktiv teilhaben. 2. Lenzburg hat sich wegen Markt und Dienstleistungen entwickelt; Markt und Gewerbe sollen deshalb am Fest erlebbar sein. 3. Lenzburg soll sich als attraktiver Wohn- und Arbeitsort weiter entwickeln; darum soll es ein Fest sein mit und für alle Lenzburger mit Theater, Gauklern, Unterhaltung, Konzerten, Attraktionen aus Sport und Kultur, mit sieben Bühnen und acht Jahrhundertquartieren. Unter dem Motto «lenzburg findet stadt» wollen wir begeistern und wachrütteln, in Stadt, Bezirk und Kanton. Wachrütteln, weil wir manchmal das Gefühl haben, dass nicht alle gemerkt haben, welch tolles Umfeld Lenzburg zu bieten hat. Wenn uns dieses Wachrütteln gelingt, wird es ein Leichtes sein, Lenzburg für alle stattfinden zu lassen, und möglichst viele unsere Stadt finden zu lassen.